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平成 30 年度学校自己点検・評価アンケート結果について 

学校法人翔英学園 東みずほ幼稚園 

         園長 吉村紀子 

 

 この度はお忙しいところアンケートにご協力いただきありがとうございました。保護者アンケート回

収率は 97％、外部の方にもご協力いただき、うれしい感想、励ましの言葉等、貴重なご意見をたくさん

いただきましたことに感謝申し上げます。 

 これからも、学校評価を実施することで本園の教育を振り返り、より良い保育につなげ、幼稚園、保

護者、地域の連携を深め、温かい思いやりのあるかかわりを大切に、子どもたちが将来豊かな人生を切

り拓くための基礎を培う教育を推進したいと思っております。 

《まとめ》 

・今回のアンケートでは、ほとんどの子どもたちが幼稚園の生活について、楽しく通い、幼稚園での学 

 びが日頃の会話や行動にあらわれているという評価をいただきました。 

また、質問項目の中で 2 項目以外は全て A（十分達成されている）B（おおよそ達成されている）を 

あわせると 80％以上、100％もありとても励みになりました。 

・本園の重点目標である「あいさつ」については、進んで挨拶とまではいかなくても、朝、職員が声を 

 かけると 80％くらいは「おはようございます。」と返ってくるようになっています。元気に挨拶できる 

 ようになるのが理想ですが、私たち大人がお互いに明るく挨拶を交わす姿を子どもたちの手本として 

 示すと、挨拶の輪が広がっていくと思います。 

・今年度「ノーテレビ DAY」を改め、「NO メディア DAY」としました。スマホ、タブレットの普及に

より、子どもたちはテレビ同様に触れているようです。メディアについては、小さい頃からの習慣が

小学校、中学校その先までも影響すると言われています。与え過ぎにならないよう幼少期からメディ

アをコントロールすることは、保護者の方の大切な役割となります。加えて、「NO メディア DAY」は

家族で過ごし方を工夫する日でもあります。2 歳や年少組は、周りの協力が必要でしょうが、年中や年

長組になると、自分から進んで（自立）取り組めるようになると思われます。これからもメディアコ

ントロールの意識を育て親子の触れ合いの時間を大切にしましょう。 

・危機管理についての３項目と、家庭との連携についての 4 項目いずれも昨年度より A（十分達成され

ている）評価が上がりました。危機管理の面では、安心安全な園生活に一層配慮してまいります。   

また、お子さんの様子や成長・相談事について連絡帳のみならず送迎時、電話などで情報交換やお応

えして家庭と連携を図ります。 

・今回、子育て支援、様々な交流、保育参観等について高評価をいただきました。地域に開かれた幼稚

園として未就園のお子さんとの交流も含め、人とかかわる楽しさ役立つ喜びを味わえるよう本園なら

ではの取り組みで、人を思いやり大切にする心を育みたいと思います。 

・今回も外部の方（教育関係者の皆様、地域の皆様）に記述式で評価いただきました。「保護者アンケー

ト」と合わせて「良い点・改善すべき点」に具体的なご意見をいただきましたので、是非参考にさせ

ていただきます。ありがとうございました。 



保護者アンケート 

【良い点】 

・幼稚園が大好きで、友だちと仲良く楽しく、いろいろなことを学んで、体験してとてもいいなと思い 

 ます。 

・毎日子どもが笑顔で通い、安心してみていられる。いろいろな行事に先生たちの愛情が感じられる。 

・初めての集団生活で心配したが、いろんなことを学んでとても大きく成長できたと思う。 

・いつもあたたかく見守ってもらいありがとうございます。 

・子どもの個性を尊重し、保育していただいていることに、とても感謝しています。 

・担任の先生はもちろん、担任以外の先生方も園での様子を教えてくださり、声をかけてくださったり 

 して、すごく幼稚園が身近な存在に感じます。気持ちよく通園させてもらい、日々感謝です。 

・送迎時に先生方が声をかけて下さり、園でのささいな事なども伝えてもらったのが良かったです。 

・先生と子ども、先生と母の信頼関係ができていて、何でも相談でき安心して預けられる。 

・保育園から転園してぐんと成長した。園生活をみる度にできる事が増え嬉しく思う。年少さんに上が 

 って新たな経験が増えるのが楽しみ。 

・とても楽しく登園している。食育や地域の方との交流を大切に、特色ある活動をされていてとても良 

 い。まだ小さい子どもたちをよく見てもらい安心することができる。 

・いろいろな体験をさせてもらい、心豊かに育っていると感じます。いつもありがとうございます。 

・普段なかなかできない色々な年代との交流やクッキング、園外保育などは子どもも楽しいようでよく 

 話してくれる。すごく良いこと。 

・異年齢交流、祖父母交流、地域の方々の交流など、たくさんの交流を通して人と触れ合うことが大好 

 きな子に育っているなと感じます。毎日園であったこと、明日はどんなことをするのかなど園でいろ 

 いろな経験をさせてもらっていることで娘から話がたくさん出て、園が大好きなこと、楽しんでいる 

 ことが伝わってきます。 

・異年齢交流の効果なのか年下の子や赤ちゃんに気を遣い、優しい気持ちを持って接していて、とても 

 嬉しく感じる。元気良くのびのび育っているのが感じられて、環境と先生の人柄や教育が良いのだと、 

 とても思う。 

・祖父母交流がさかんでなかなか参加はできなかったが、友だちのおじいさんおばあさんによくしても 

 らって、毎回とても楽しそうに帰ってきている。 

・園外保育も多く自然にたくさんふれるし、木の実とかどんぐりで作品を作り先生方の手作り品も多く、 

 とても温かみのある幼稚園だと思います。 

・たくさん園外保育に連れて行ってもらい、日頃家庭ではできない体験をさせてもらっている。 

・行事やイベントの機会がとても多く、活動的な園での生活が子どもの大きな喜びになっている。 

・途中入園でも親の不安な思いも受け止めてもらい、見守ってもらい感謝している。食事、トイレトレ 

 ーニング、お昼寝など先生方の愛情を感じることができる。発表会練習も楽しく参加し、たくさんの 

 ものが育っている。 

・幼稚園でのいろいろな経験、褒めてもらうことで自信につながっている。 

・いろいろな体験を通して自信がつき、意思決定が自らできるようになった。先生方が皆明るく、きち 

 んと報告があり安心して預けることができる。 



・園生活、行事を通して日々成長できていると実感している。 

・日々の生活、活動でも様々な体験ができ、いろいろと考えておられることがとてもうれしいです。 

 ありがとうございました。 

・生活リズムが整い小さい子にも優しく接する事ができるようになりました。自分から進んで挨拶もで 

 きるようになりました。 

・あまり自分から園の出来事を話さないので、保育参観や祖父母交流、連絡帳は園での生活の様子が知 

 れてとても良いです。 

・子どもの心と体がここまで成長できたのは先生方のおかげによるもの。心から感謝している。 

・クラスの子が休んでいると先生が「折り紙や絵を作って持ってきてください」と声掛けしてくださり、 

 お友だちを思いやる気持ちが強くなったと感じた。家でも「○○くんがお休みしてたけど今日は元気 

 だったよ」など、話をしてくれるようになりました。 

・先生や友だちの応援してくれる力や思いやりを感じることができたことが、乗り越えられる力になり 

 感謝している。 

・園で体験したことや知ったことを家に帰って色々話をしてくれ、親の知らないことまで教えてくれた 

 り、とても充実して過ごしている。 

・幼稚園での出来事を毎日伝えてくれ、自分の気持ちを相手に伝える練習になり様々な事を覚えた。 

・保護者の方々が知っている、知っていない関係なく、すれ違う人みんなが挨拶を交わす様子を見て、 

 素晴らしいことだねと外部の方が褒めていました。 

・給食でしっかりと野菜を食べて入園前より体が強くなった。 

・NO メディア DAY は、とても良い取り組みだと思う。 

・沢山の多様な業務の中で、個々の子どもや保護者に合わせた細やかな心配りに、いつも感謝しており 

 ます。 

・自然豊かで園庭も広く、のびのび遊べる良い環境だと思う。 

・園庭がいつもキレイに整備されて気持ちがいいです。子どもたちも遊びやすいと思います。季節のお 

 花もとてもキレイです。 

・ほんわかな雰囲気、あったかい感じ、会ったら名前を呼んでもらって声をかけてもらえて嬉しい。 

・丁寧に指導していただきありがとうございます。 

・朝泣いているとき先生に優しく声を掛けてむかえてもらえた。この園に入園できたこと誇りに思いま 

 す。 

・話しやすく小さな事でも相談にのってもらって助かった。 

・どの先生方も丁寧親切で、その思いは子どもに伝わっている。親としても安心してお願いできる園だ 

 と思う 

・連絡帳を通して直接先生方と話をすることができて、子どもの様子を知ることができる。 

・クラスだよりが楽しみです。 

・地域との結びつきにとても積極的であると思い、開かれた幼稚園だと思う。 

 

 

 



【改善点・今後の課題等ご意見】 

・駐車場を整備してほしい。 

・通路に車を止めないでほしい。 

・駐車場の駐車スペースで、立ち話をするのは遠慮 

 してほしい。 

 

・月曜日、半日保育時の駐車場の混雑をどうにかし 

 てほしい。 

・駐車場の整備については検討中です。 

・限られたスペースです。車の出入りに支障のない 

 よう相互に譲り合い安全に利用ください。 

・月曜日のトータルスポーツ放課後レッスンの保護 

 者の方は、必ず園庭に駐車ください。 

・半日保育の時も必要な時は、園庭を利用いただき 

 ます。 

・誕生会で混雑が予想される時は、園庭を利用いた 

 だきます。 

 

 

・園外保育がもう少しあるとよい。 

 

 

・年齢別年間指導計画をもとに園児の興味や関心を 

 考慮して、園外保育など学年の行事を決定してい

ます。 

・気象状況や行先の諸事情等、様々な条件が揃って 

 行事は成り立っています。 

・避難訓練、園児引き渡し訓練時など防災頭巾が、 

  あれば良いと思いました。 

・各自、個人持ちで用意していただくことを考えて

おり、検討中です。 

・今年は、インフルエンザが流行し発表会の時期と 

 重なって心配した。発表会の日をずらすことは可 

 能でしょうか。 

 

 

・体調管理が大変なので 12 月開催を検討してもら 

 いたい。 

・東みずほ幼稚園の特色ある教育を考えると、運動 

 会後は園外保育などの自然体験からの発見や学び  

 を造形活動へと展開して、12 月に作品展、2 月に 

 発表会ということになります。インフルエンザが    

 流行しましたが、早い時期に学級閉鎖の措置を取 

 り、マスク登園、健康観察等により、感染の拡大 

 を抑えられたように感じます。 

・いつの時期も感染症に対する予防や配慮は必要で 

 あり、園児の体調変化にいち早く気付き家庭と連 

 携をとりながら、健康な生活をと考えています。 

・子どもの様子や情報などをもっとお話しさせてほ 

 しい。 

・声を掛けてもらえば対応できます。気になること 

 など遠慮なくお尋ねください。電話でもお話しい 

 たします。 

・ブログの更新がもう少し増えると喜びます。 

・自然保育など東みずほならではの素敵な保育を 

 発信してアピールしたら良いと思います。 

・ブログを通して本園ならではの保育をたくさん 

 発信していきたいと思っています。保育準備、研 

 修などたくさんの業務の中、頑張りたいと思いま 

 す。 

 

 

 

 



外部評価アンケートの結果 

（地域の小学校校長、公民館長、老人会会長、体操教室コーチ、英語教室教師、マーチング指導者、北高サッカー部監督） 

【良い点】 

・良い環境の中、のびのびとまた、丁寧に子どもを見ておられることに感心致します。また、連携も大 

 切にされており地域の方やボランティアの方なども関わりを持たれていて素晴らしいと思います。 

・年長さんのほとんどの園児が逆上がりができます。これもすごいことだと思います。 

・園内は、きれいに整理整頓がなされ、園児の活動意欲を喚起させようと意図された環境でした。その 

 中で、園児は落ち着いて明るく元気に園生活を送っていました。 

・年間を通して、発達段階に応じた行事・保育活動が展開され教育目標の実現が図られていると感じま 

 した。 

・園だよりをはじめ情報発信にも尽力されておられると感じました。 

・運動会、発表会の様子から先生方の事前の準備・指導には感心しました。また、当日の役割分担と細 

やかな動きから教育に対する情熱をひしひしと感じることができました。 

・小学校との交流で本校に来校した園児は、「秋見つけ おもちゃ遊び」と入学説明会時だと思います。 

 非公式では、本校の運動会、学習発表会等の見学に来てくれた園児だと思います。いずれもよい交流 

ができたと思います。 

・地域の幼稚園として大変親しみを感じています。 

・子どもたちの元気な様子に励まされます。 

・発達に即した年間行事・保育活動が、計画的に行われていると思います。 

・「東みずほだより」は、充実しています。 

・教職員は、園児を大切に思い愛情を持って接しておられます。 

・接遇もよく先生方にも好感を持ちます。 

・地域との交流は申し分なく実施されていると思います。（公民館行事・永江祭） 

・平素頻繁に訪問しているとは言えませんが、歴史ある幼稚園として信頼と安心を得ております。 

・園全体に活気があり明るい雰囲気です。 

・子どもの発達に即した年間行事・保育活動が行われていると思います。 

・幼稚園の教育や情報を園だより等でわかりやすく伝えられていると思います。 

・来客・電話の際、適切に対応されています。 

・地域と連携した教育がされています。 

・子どもたちや先生方もいつも気持ちの良い挨拶をして下さり、とてもうれしい気持ちになります。 

・先生方と子どもたちの話をすることができ、より子どもの様子に即した指導・支援をすることができ 

るので、大変助かります。 

・掲示してある子どもたちの作品が、とてもすばらしく、また、工夫されているので、先生達のアイデ 

ィア・指導がよいのだと思います。 

・スポーツ面、文化面でも子どもたちの心を育てる保育内容が考えられていると思います。 

・家族、地域の人、他の園児、小中学生など保育の中で様々な人との交流やつながりがあり、とても良

いと思います。 

 



・サッカー教室でも園児たちは、明るく元気に接してくれ緊張している生徒達も笑顔にしてくれました。 

 一緒にサッカーをする中で、子どもたちが頑張ってチャレンジする姿や上手くいった時の達成感ある 

顔を見ることができ、生徒達は多くのことを感じ取ったと思います。 

・サッカー教室では、いつも教わる立場な生徒達も、何かを伝えることの難しさや楽しさ、子どもたち 

の可愛さに触れ、社会に出てから親になった時に役に立つと考えます。 

・勤労感謝の日や大会前などいつもクッキーや千羽鶴など作って頂き、勇気や元気をもらっています。 

・子どもたちはいつも明るく楽しそうに遊べている。先生方も明るく、よく子どもたちのことを考えて

おられ、とてもよく思います。 

・親しみやすく明るい幼稚園だと思います。 

 

【改善点・今後の課題等ご意見】 

少子化の中、経営は大変だと思いますが、今後も園

の特色を生かして、子どもたちの力を伸ばしていた

だきたいと思います。 

ありがとうございます。地域の子育て支援も担って

おります。地域の皆様にご支援いただき、本園の教

育を広め、良質な教育をめざし日々研鑽を重ねてま

いります。 

現状を維持され、保護者との連携を密にされ、園児

の異状の早期発見に努めていただきたいと思いま

す。 

幼児教育は環境を通して行う教育であります。安心

安全な環境を提供し、愛情を持って保育いたしま

す。また、家庭と緊密な連携を図り、子育て、家庭

教育の充実につながるよう努めてまいります。 

 


